



Regionaljournal Steiermark



Zeltweger HTL-Schüler besuchen oberösterreichische Motorenhersteller

Einen Einblick in das Berufsleben nach dem Schulabschluss verschafften sich die Schülerinnen und Schüler des 8. Semester der HTL Zeltweg bei den Motorenwerken Steyr und BMW in Steyr.

Nach einer kurzen Firmenpräsentation wurden den angehenden Technikerinnen und Technikern die konkrete Entwicklung eines Motors von der Konstruktion bis zur Produktion vorgestellt. Großes Interesse erregte dabei auch die anschließende Beschreibung einer möglichen Karrierelaufbahn nach Abschluss der HTL. In der anschließenden Werksführung wurde den Schülerinnen und Schüler die Produktion gezeigt, wobei vor allem auf die spezifischen Anforderungen der einzelnen Kunden und die hohen Qualitätsanforderungen eingegangen wurde.

Der Gegensatz zwischen Kundeneinzelfertigung, wie sie im Steyr Motorenwerke durchgeführt wird, und der Serienfertigung wurde im folgenden Besuch des BMW-Werks in Steyr offensichtlich. Während bei den Steyr Motorenwerke, gezielt an einzelnen Aufträgen gearbeitet wird, kommt bei BMW die vollintegrierte Fließbandabwicklung mit den unterschiedlichsten internen Fördergeräten zum Einsatz. Vor allem die unterschiedlichen Auswirkungen dieser Fertigungsverfahren auf z.B. das Betriebsklima waren für die Schülerinnen und Schüler überraschend.

